
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 5  "OLTRE SAVIO” 

 
VERBALE N. 05  - ANNO 2016 

 
 Il giorno 18 maggio 2016,  alle ore 20,45, presso la SALA 
QUARTIERE, Piazza Anna Magnani, 143  si è riunito, a seguito di avviso 
scritto, spedito in tempo utile ai consiglieri, in 2^ convocazione  il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Rossi Gianfranco – Presidente di quartiere; 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

A AMADORI MARCO A CECCARELLI LUCA 

P BARDUZZI ELISA A DI STEFANO RICCARDO 

AG BOLONGARO DONATELLA P GALLO ANTONIA LEONARDA 

P BRAVACCINI GIOVANNI P ROSSI GIANFRANCO 

P CASAMENTI ALEX P SANTI VLADIMIRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n.06 Consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sui 10 deliberati dal Consiglio comunale, il 
Presidente, dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
  
    

 



Ordine del giorno:  
1. Approvazione verbale seduta del 21 aprile scorso; 
2. Progetto “Man e videosorveglianza”: eventuali segnalazioni e/o richieste di integrazione; 
3. Protezione civile e progetto “CiviQu”: aggiornamenti ed organizzazione simulazione 

esondazione Savio;  
4. Riferimento incontro con arch. G. Baronio del 6 maggio scorso;  
5. Iniziative estive nei parchi del Quartiere: impegno di spesa per organizzazione; 
6. Varie ed eventuali.    

^^^^^^ 
Il Presidente comunica che è pervenuta in data 10.05.2016 tramite facile@comune.cesena.fc.it la 
richiesta del Sig. M.G. avente per oggetto “richiesta informazione su riunione del 6 maggio”, con il 
seguente testo: 
“Buonasera, mi chiamo M.G. e abito in Via Verghereto del quartiere oltresavio.  
Lo scorso venerdì 6 maggio c'è stato un pubblico incontro su riorganizzazione della sosta e 
circolazione presso la sala di quartiere. Per motivi di lavoro non sono potuto essere presente e 
volevo sapere se esiste un verbale della riunione. Graziei”. 
Il sig. M.G. è stato invitato, con mail del 16.05.2016 dell’Ufficio Quartieri, al Consiglio di questa 
sera per visionare le slide ed avere le informazioni richieste.  
Il sig. M.G. non è presente. 
Il Consiglio ne prende atto. 
 
PRIMO PUNTO - Approvazione verbale del 21 aprile sc orso  
Il Consiglio di quartiere approva a voti unanimi il verbale in oggetto. 
 
1.01) Sono presenti in sala cittadini residenti in via Nervi, firmatari di due richieste , con 
l’apposito “modulo suggerimenti e reclami”: 
1.01.01) PGN. 47106/454 Sigg. L.B. e F.G. per probl ematica eternit nell’area “ex Sile”.  
Dopo le segnalazioni raccolte sabato 30.04.2016 durante il ricevimento in Quartiere, le 
Commissioni LLPP e Ambiente dell’Oltre Savio hanno fatto un sopralluogo con relativa 
documentazione fotografica, che evidenzia nell’area in oggetto una grave situazione sanitaria ed 
ambientale. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di scrivere con urgenza al Sindaco, chiedendo 
un intervento di smaltimento delle coperture eternit, alcune delle quali rotte e in stato di totale 
abbandono. 
1.01.02 - Nota inserita dopo Consiglio:  
Testo della mail inviata il 23 maggio 2016 al Sindaco Paolo Lucchi, già informato a voce venerdì 
20 maggio 2016: 
“Spett.le Sig. Sindaco , come anticipato brevemente durante l'incontro di venerdì 20 maggio 2016, 
come Consiglio di Quartiere Oltre Savio facciamo presente la grave situazione di coperture eternit 
in degrado presso la "Ex Sile" in Via Cattaneo, come da foto allegate. 
La situazione è stata segnalata da cittadini presenti al Consiglio di Quartiere del 18 maggio 2016, 
cui è seguito sopralluogo delle nostre Commissioni LLPP e Ambiente. 
La preoccupazione degli abitanti è fortissima, ed allarmante anche per problemi alla salute 
verificatesi nella zona. 
Dopo l'incontro nel Suo Ufficio, abbiamo avuto occasione di recarci all'Ufficio Ambiente dal Dr. 
Nicola Baroncini per l'ampliamento raccolta differenziata zona Settecrociari; parlando di questa 
situazione, tramite visione satellitare è emersa la grande quantità di ETERNIT presente nei 
capannoni "EX SILE", con diverse situazioni di rotture e stato di degrado evidenti. 
Siamo sicuri che Lei si attiverà con urgenza con gli Uffici Comunali e Sanitari competenti per 
arrivare ad una soluzione che porti allo smaltimento in sicurezza. 
Le chiediamo di tenerci aggiornati e coinvolti; se ritiene opportuno siamo disponibili ad incontrarLa 
con i cittadini interessati. Ringraziando dell'attenzione e disponibilità Consiglio di Quartiere 
Oltresavio - il presidente Gianfranco Rossi”. 



Sempre in data 23 maggio, il Sindaco ha risposto rassicurando che “farà subito procedere con i 
controlli”. 
 
1.01.02) PGN.47104/454 Sigg. L.B. e F.G.: richiesta  asfaltatura di via Nervi.  
Il Consiglio, a voti unanimi, delibera di inviare la richiesta agli Uffici competenti, mantenendola  
comunque in memoria per quando verranno predisposte le priorità dei LLPP del Quartiere. 
 
1.01.03) Boschetto Ippodromo  
E’ presente Chiara Bocchini che relazione sulle attività e sui controlli giornalieri nell’area in 
affidamento da parte del Comune al WWF: 
- aumento livello acqua laghetto da tenere monitorato cercando di individuare le cause; necessità 
urgente nel parco di servizi igienici; segnaletica dei divieti più chiara e relativi controlli per farli 
rispettare; incontro con la cittadinanza per fare conoscere l’area (settembre/ottobre). Viene anche 
comunicato che il WWF chiederà all’Amministrazione Comunale e alla Società che gestisce 
l’Ippodromo di evitare spettacoli con fuochi d’artificio (notte dell’Europeo). 
 
Alle ore 21,10 entrano i conss. R. Di Stefano e M. Amadori. Consiglieri presenti: 8/10 
 
Il Consiglio ringrazia Chiara Bocchini del WWF per l’impegno e la passione con cui si coinvolge 
nei progetti (ambientali e non) del Quartiere Oltre Savio e della città. 
 
Alle ore 21,25 entra il cons. L. Ceccarelli. Consig lieri presenti: 9/10. 
 
SECONDO PUNTO -  PROGETTO MAN E VIDEOSORVEGLIANZA.  
Proiezione delle slides aggiornate con  l'elenco, la tipologia e l'ambito delle telecamere previste 
per il Quartiere Oltre Savio. La presentazione era già stata fatta nella pre-consiliare di sabato 7 
maggio. Apportate dal ns. Quartiere correzioni alle slide, con la collaborazione dell’Ufficio 
comunale competente. 
 
Il Consiglio – unanime - delibera la seguente richiesta di ulteriori telecamere oltre alle 57 già 
previste (in ordine di priorità): 

1. PARCO PER FABIO (tipologia DOME) – priorità 6 – Are a verde da sempre molto 
frequentato da famiglie e cittadini di ogni età; se gnalate situazioni anomale che 
hanno portato a varie richieste di intervento PM e Forze dell’Ordine.  

2. PIAZZA MAGNANI (tipologia DOME) – priorità 6 – Nell a Piazza sono presenti una 
sala slot (in apertura) ed una sala Videolottery, m olti negozi, gli Uffici della AUSL, 
la sala del Quartiere, la partenza del Piedibus del la linea più frequentata, l’Ufficio 
Postale.  

3. VIA CANAPINO (AREA VERDE, CAMPO SPORTIVO, PARCHEGGI , ABITAZIONI) 
(tipologia DOME) – priorità 5 – Zona da tenere part icolarmente in osservazione per 
la presenza di spazi di aggregazione che vanno adeg uatamente tutelati e 
controllati.  

4. PONTEVECCHIO ZONA MOLINO MARALDI - CELLETTA - ATTRA VERSAMENTI 
PEDONALI (DISCESA PONTE VECCHIO) (tipologia DOME) –  priorità 5 – zona 
pericolosa per la discesa dal Ponte Vecchio su marc iapiedi limitati, incrocio in 
salita da Molino Maraldi, parcheggio selvaggio in z ona celletta per andare in 
Centro a piedi, ma soprattutto attraversamenti pedo nali in una Via dove il traffico è 
veloce e molto indisciplinato.  

5. VIA CERIANA (UFFICIO POSTALE, SERVIZI, ABITAZIONI, INCROCIO) (tipologia 
DOME) – priorità 4 – per la pericolosità viaria e d i sicurezza degli abitanti.  



6. VIA VIAREGGIO (tipologia FISSA, ambito stradale) – priorità 3 – per la sicurezza 
stradale.  

7. IPPODROMO (Via Coppi, parcheggi, fermata autobus) ( tipologia DOME - ambito 
stradale) – priorità 3 – importante per controllare  gli accessi al Parco Ippodromo.  

8. BORGO PAGLIA ZONA ABITATA - (tipologia DOME) – prio rità 2 – importante per la 
sicurezza stradale e degli abitanti (furti e freque ntazioni non monitorabili).  

9. CAMPO SPORTIVO BORGONUOVO - campo sportivo, parcheg gi, abitazioni -
 (tipologia DOME) – priorità 2.  

10. Via Voltri incrocio con Via S. Cristoforo (sicurezz a stradale, servizi, campo 
sportivo, attività parrocchiali) - (tipologia DOME)  - priorità 2.  

(Segue mail di trasmissione schede all’Ufficio Innovazione e Sviluppo) 

L’elenco con individuazione delle 57 telecamere già previste per l’Oltre Savio viene allegato al 
presente verbale, quale allegato 1),  di cui diventa parte integrante. 

TERZO PUNTO – Protezione civile e progetto “CiviQu” : aggiornamenti ed organizzazione 
simulazione esondazione Savio.  
Esercitazione di Protezione Civile - Scenario rischio idrogeologico esondazione Fiume Savio, nelle 
giornate 27 e 28 maggio 2016. Organizzata da: Ufficio Protezione Civile del Comune di Cesena, 
Polizia Municipale, Gruppo Comunale Volontari di Protezione Civile, Quartiere Oltre Savio. 
L’addestramento avverrà in parte in Piazza Magnani, ove è previsto l’allestimento del COC (Centro 
Operativo Comunale) e del campo base, e in parte nell’area compresa tra la Via Cattolica e le Vie 
Misano ed Ex Tiro a Segno. L’esercitazione ha lo scopo formativo per le strutture preposte e il 
personale volontario di protezione civile, con importanti finalità divulgative per la cittadinanza. 
 
PROGRAMMA:  
VENERDI’ 27 MAGGIO 2016: dalle 13 presso la Sede Qu artiere di Piazza Magnani. 
- afflusso partecipanti ed allestimento campo base; 
- cerimonia donazione di un frigo a pozzetto al Gruppo Comunale di Protezione Civile da parte di Orogel; 
- incontro con i cittadini che vorranno avere informazioni in merito. 
SABATO 28 MAGGIO 2016: dalle 8,30 inizio esercitazi one. 
- simulazione straripamento fiume nel Quartiere Oltresavio. 
scenario operazioni di emergenza:  
- operazioni di sacchettatura e telonatura argine (pista ciclabile all’altezza di Via Cattolica); 
- evacuazione di persona con difficoltà motorie; 
- soccorso e recupero in acqua (fiume Savio presso Ponte Vecchio). 
Il Quartiere è impegnato nelle squadre di informazione preventiva ai cittadini delle Vie interessate (giovedì 19 
e venerdì 20 maggio nelle tre squadre che hanno contattato direttamente i cittadini; sabato mattina nella 
sintesi ed analisi del lavoro in quartiere, domenica nel tentativo di raggiungere chi non era presente 
nell’abitazione; lunedì 23 e martedì 24 maggio con la predisposizione di una lettera e la consegna diretta e 
“buchettaggio”); nella presenza e disponibilità nelle due giornate della simulazione; nell’accompagnamento 
delle quattro classi Scuole Medie Arco e Ippodromo. Tutti i consiglieri sono allertati. 
Sempre in carico al Quartiere: individuazione di TRE ABITAZIONI nelle quali fare alcune attività. Già 
coinvolta la famiglia per lo scenario “intervento dei Vigili del Fuoco”. L'abitazione è in Via Ex Tiro a Segno n. 
375; APPARTAMENTO al terzo piano. 
 
3.01) progetto “CiviQu” nei Quartieri  
Come concordato in sede di Collegio del Presidenti di Quartiere, è stato trasmesso il calendario 
predisposto dalla Protezione Civile. Ogni Quartiere deve indicare, quanto prima, una data fra 
quelle proposte ed ancora disponibili e se fare un'assemblea pubblica o un Consiglio di quartiere. . 
Data da definire con il coord. Marco Amadori. 
 
 



QUARTO PUNTO – Riferimento incontro con arch. Baron io del 6 maggio 2016. Parere  
Il Consiglio di quartiere ha ringraziato l'arch. G. Baronio per la disponibilità, attenzione e 
competenza che hanno permesso, durante la prima assemblea pubblica, un approccio puntuale e 
attento alle richieste del Consiglio e dei cittadini intervenuti. 
Risposta di G. Baronio del 10.05.2016 
“Ringrazio per la vostra collaborazione e per gli apprezzamenti. Per il vostro parere previsto per 
mercoledì 18, i tempi sono condizionati dalla necessaria indicazione della Giunta, che, come è 
sempre stato prassi, deve esaminare e valutare la proposta progettuale scaturita dalle nostre 
ipotesi e dal confronto con i cittadini. L'assessore Miserocchi - che legge per conoscenza - 
valuterà se è nelle condizioni temporali per poter informare in merito la giunta del 17 maggio, e 
quindi nella mattinata di mercoledì 18 sapremo se vi possiamo inviare la richiesta di parere 
formalmente protocollata. grazie e cordiali saluti. G. Baronio”.  
04.01) Relazione della Coord. LL.PP. Elisa Barduzzi con proiezione slide delle due 
proposte su cui esprimere parere: 
Tavole relative alle due ipotesi di riorganizzazione di circolazione e sosta presentate 
nell'incontro del 6 maggio, che fondamentalmente si differenziano per il senso unico 
o il doppio senso in via Mameli. 

“Tra i punti trattati il 6 maggio mi sembra importante anche ricordare la rilevanza (e l'unicità a 
livello nazionale) della "banca dati" sugli incidenti degli ultimi 18 anni a Cesena, in quanto qualsiasi 
progetto di riorganizzazione non dovrebbe prescindere dai dati sull'incidentalità. 
Se può essere utile a completare il resoconto della serata del 6 maggio aggiungo infine una breve 
panoramica delle osservazioni dei cittadini: 
- criticità incrocio via Cacciaguerra/via Mameli 
- difficoltà di svolta a destra verso il centro da via Cacciaguerra, con invasione della corsia 
opposta; importanza del divieto di svolta a sinistra (Corbara) 
- espressioni di preferenza del progetto con senso unico in via Mameli (Zani) 
- mancanza di parcheggi vicini alle attività per chi viene dal centro e non può svoltare a sinistra per 
usufruire dei parcheggi di via Cacciaguerra; richiesta di specchi agli incroci (fotografo) 
- via Farini: eventuali passaggi pedonali regolamentati eliminano la possibilità di parcheggiare 
(D'Altri) 
- problema sosta in via Cacciaguerra, dove i residenti spesso non hanno il garage (Brandolini) 
- spazio ristretto per i ciclisti se si restringono le carreggiate 
- problema parcheggi in via Mameli 
- possibilità di ricavare ulteriori parcheggi in via Tripoli se diventasse a senso unico verso 
l'ippodromo (Santi) 
- problematiche parcheggi residenti quando verrà istituita la sosta a disco orario per tutti i 
parcheggi sulla via Emilia (Zanelli) 
- pericolosità incrocio via Mameli/via Farini (Carnaccini) 
- problematiche legate ai gruppi di ciclisti amatoriali che spesso non usano le piste ciclabili e 
occupano l'intera carreggiata; problema dei cordoli alti (Gentili)  
- parcheggio selvaggio in via Verghereto. 
Dopo lettura del documento PGN. 52104/331 - 17.05.2016 a firma Responsabile PO Arch. 
Gastone Baronio (che viene inserito come Allegato 2 al presente verbale e ne diventa parte 
integrante), il Consiglio di quartiere a voti unanimi delibera di inviare il seguente parere: 
 
PARERE FAVOREVOLE alla soluzione 1)  con senso unico in Via Mameli nel tratto e 
direzione da Via Savio a Via Cacciaguerra. Questa s oluzione durante il dibattito con i 
cittadini partecipanti all’incontro del 6 maggio 20 16 (invitati per lettera i Capi Famiglia) era 
condivisa dalla quasi totalità dei presenti. 
Contemporaneamente si chiede di stralciare in quest a fase l’intervento X “senso unico in 
Via Tripoli” , per il quale si attiverà apposito incontro con i residenti. Comunque in 
Assemblea su questo eventuale intervento si era chi esto di verificare la possibilità di un 
senso unico con direzione marcia da Viale Matteotti  a Via Di Vittorio, mentre nella proposta 
del Servizio Mobilità la direzione del senso unico è indicata da Via Di Vittorio a Viale 
Matteotti.  



Importante l’impegno preso nel PGN 52104/331 (vedi allegato 2)  che: “il nuovo sistema 
della mobilità dovrà essere sperimentato per circa sei mesi al fine di monitorare e valutarne 
l’efficacia o limiti, e, quindi, adeguare eventualm ente gli interventi o apporre modifiche utili 
per migliorare le problematiche non risolte o elimi nare quelle create ex novo” . 
 
04.02) Variazione data 2° incontro con G. Baronio -  Riorganizzazione circolazione e sosta.  
Essendo occupata la sala di Piazza Magnani il giorno 9 giugno con la Protezione Civile, 
l’Assemblea con i cittadini è stata fissata per giovedì 16 giugno 2016 in Piazza A. Magnani, alle 
20,30 per le seguenti Vie:  
- PO; MODIGLIANI; ARNO; ADDA; MINCIO; SAVIO in SAN MICHELE; ISONZO; TAGLIAMENTO; 
ISARCO; SUBB. BRENZAGLIA; METAURO; ADIGE; RENO; SAVIO (tratto dal civv. 685 - 1041 
solo dispari). 
Tutti i capifamiglia residenti saranno invitati con lettera spedita da Ufficio Quartieri, con la piantina 
nel retro. 
 
QUINTO PUNTO - Iniziative estive nei parchi del Qua rtiere: impegno di spesa per 
organizzazione; Biblioteca Quartiere.   
Dopo illustrazione e proposta di attività nei parchi e giardini Oltre Savio, il Consiglio di quartiere dà 
mandato per la realizzazione di tre serate: al Parco per Fabio, Parco Ippodromo e Giardino di 
Via Ventimiglia (vicino scuola materna di Torre del Moro). L’animazione sarà a cura di Roberto 
Fabbri su testi non tutelati SIAE e senza musica. Le richieste di utilizzo suolo pubblico e le relative 
n.3 SCIA saranno realizzati dall’Associazione Dante Alighieri. Date programma: giovedì 7, 14, 21 
luglio  - dalle ore 20,30. 
Sono previste date di recupero in caso di maltempo. Programma: 
- 07 luglio, Parco per Fabio: “Voglio esser come te”  - Eventuale recupero serata in caso di 

maltempo: venerdì 8 luglio; 
- 14 luglio, Parco Ippodromo: “Oltre l’arcobaleno”  - Eventuale recupero serata in caso di 

maltempo: lunedì 18 luglio; 
- 21 luglio, Giardino di via Ventimiglia: “Gunther il tirolese”   - Eventuale recupero serata in 

caso di maltempo: venerdì 22 luglio. 
Le spese preventivate sono pari a € 600,00 (per l’animazione) + le spese per i permessi (circa 
€ 50,00)    
 
Aggiornamenti al prossimo Consiglio di quartiere. 
 
Il presidente comunica che i volontari della Biblioteca di Quartiere hanno dato la disponibilità di 
aprire nei mesi estivi (da metà giugno a fine luglio) il lunedì e mercoledì dalle 20,30 alle 22,00. La 
Biblioteca Malatestiana aprirà il venerdì sera solo nel mese di luglio. Nelle serate nei parchi, dove 
possibile sarà presente il banchetto della Biblioteca con i libri regalati o dismessi per 
autofinanziamento acquisto nuovi volumi. La Responsabile della biblioteca Laura Brocchi 
comunica che i prestiti e i nuovi utenti sono in incremento; si stanno studiando iniziative per 
l’autunno. 
Sono volontari della Biblioteca: Laura Brocchi, Davide Ascenzi, Francesca Mazzotta, Livio 
Pederiva, Mary Baldacci, Marco Pagano, Cecilia Donati. 
Informazioni e documentazione su www.bibliotecaoltresavio.it dove è in linea anche la dotazione 
libraria. Pagina molto seguita su Facebook con aggiornamenti e informazioni. 
 
SESTO PUNTO – Varie ed eventuali.  
06.01) MODULI PER SUGGERIMENTI E RECLAMI (già protocollati): 
 
06.01.01) PGN. 47118/454 Sig.ra: M.C. richiesta cam pana per vetro in via Savio in San  
Michele  
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue segnalazione su “Rilfedeur”). 



 
06.01.02) PGN. 47115/454 Sig. M.M. – richiesta para pedonale in via Savio n. 461  
Il Consiglio a voti unanimi delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue segnalazione su “Rilfedeur”). 
06.01.03) PGN. 47111/454 Sig. M.B. – richiesta post o auto per carico/scarico in v.le  
Matteotti  
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue segnalazione su “Rilfedeur”). 
 
DA PROTOCOLLARE (già c/o Uff. Quartieri): 
06.01.04) Sig. A.C. – segnalazione difficoltà accesso alla proprietà in caso di 
istituzione senso unico in via Cacciaguerra. 
Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue lettera). 
06.01.05) Sig. M.A.- segnalazione problematiche gat tile in via Dismano.  
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue segnalazione su “Rilfedeur”). 
06.01.06) Sig. A.C. – segnalazione per rete fognari a in via Cacciaguerra.  
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue lettera). 
06.01.07) Sig. PP.Z. e Sig.ra P.C. – segnalazione per rete fognaria di via Balze e via 
Verghereto. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue lettera). 
 
DA PROTOCOLLARE (presentati in Consiglio di quartiere e da inviare a Uff. Quartieri): 
06.01.08) Sig. A.C. – via Savona: richiesta sistema zione marciapiedi, realizzazione di una  
rampa saliscendi e rifacimento segnaletica orizzont ale) 
Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue lettera). 
06.01.09) Sig. A.C. – via Savona: richiesta sistema zione parco  
Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, delibera di inviare agli Uffici comunali competenti. 
(Segue mail all’Ufficio Verde pubblico). 
 
06.02) Risposte dell’Amministrazione comunale alle comunicazioni dei cittadini 
06.02.01) risposta Piazzale Porto Venere - Via Ceriana su richiesta del Sig. R.V.. 
Di seguito la risposta inviata al cittadino (mail del Servizio Ambiente del 10.05.2016 avente per 
oggetto “Richiesta al Quartiere Oltresavio - Richiesta Cestini Via Ceriana” 
Nostro sopralluogo e delibera come da punto 13.09 del Consiglio di quartiere del 21.04.2016. 
Risposta dell'Ufficio Ambiente inviata dall'Ufficio Quartieri in data 10.05.2016 tramite mail: 
“I cestini presenti nel piazzale Porto Venere sono numericamente più che sufficienti a coprire le 
esigenze locali. Poiché in quella zona opera anche un volontario dell' Auser gli è stato richiesto di 
controllare ed eventualmente svuotare i cestini che possono riempirsi prima del loro ordinario 
svuotamento e rimuovere eventuali rifiuti minuti nell'area. Si ritiene che con quest'ultimo intervento 
la zona sia ampiamente presidiata sia per quanto riguarda la pulizia a terra sia per quanto riguarda 
la gestione e la presenza dei cestini pubblici.  
Dr. Nicola Baroncini”. 
06.02.02) Risposta infiltrazioni sovrappasso E45   
Risposta del geom. C.Pedrelli (Servizio Manutenzione del Comune) alla segnalazione del sig. B.F. 
di cui all'oggetto.  
Mail del 10 maggio 2016: Dati segnalazione: Segnalazione: 233/2016/CES; Data segnalazione: 
09-05-2016 - Data registrazione: 09-05-2016. 
“In merito alla segnalazione da Lei effettuata, le comunichiamo che la manutenzione del 
sovrapasso in oggetto è di competenza di ANAS  cui la presente viene inviata per competenza . 



Pertanto ogni ulteriore chiarimento in merito va rivolto a tale Ente . 
Cordiali saluti - Geom. Corrado Pedrelli - Servizio Manutenzione”. 
 
 
06.02.03) Lettera del sig. C.T.M.L.: ritiro richies ta controllo.  
Con lettera PGN. 49345/454 – 10/5/2016 lettera del cittadino in oggetto, che chiede di ritirare la 
richiesta presentata con modulo per suggerimenti o reclami per "malinteso involontario rispetto a 
contenuti sulle cui intenzioni non mi sono spiegato bene. Non vi era infatti alcuna volontà di 
presentare al Comune di Cesena la suddetta richiesta". 
Inviare la comunicazione del cittadino all'Ufficio competente cui era stata indirizzata la richiesta 
precedente. 
(Segue lettera). 
06.02.04) Come concordato in sede di Collegio dei presidenti,  si comunica che saranno convocati 
tutti i Consiglieri di quartiere, SABATO 11 GIUGNO 2016 ore 9,30 ( presso la Sala del Consiglio 
comunale) per trattare l'argomento PUMS, alla presenza dell'Assessore Maura Miserocchi. 
06.02.05) Risposta su Via EMPOLI  
Da: Corrado Pedrelli <pedrelli_c@comune.cesena.fc.it> - Date: 12 maggio 2016 17:09 
Oggetto: Re: [Rilfedeur] Assegnazione segnalazione 230/2016/CES (Viabilità e traffico - Altro - 
Danneggiato / Dissestato) 
“Il cedimento del manto stradale in prossimità della recinzione di via Empoli 84 riguarda una cavità 
creatasi all’interno della proprietà in corrispondenza degli allacciamenti acqua e gas. E stato 
eseguito intervento con personale del servizio manutenzione settore infrastrutture tamponando 
provvisoriamente con tappeto invernale. E stata avvertita la proprietà che si impegnerà a sue 
spese a sistemare la cosa. geom. Corrado Pedrelli - Settore Infrastrutture e Mobilità - Servizio 
Manutenzione Comune di Cesena”. 
06.02.06) Furto e danneggiamenti presso la sede di v.le della Resistenza  
Fatta denuncia presso il Comando dei Carabinieri di Cesena in merito al furto avvenuto presso lo 
spazio sito in viale della Resistenza 57 nella serata/notte tra venerdì 13/05 e sabato 14/05 
(v. allegato n.4 al presente verbale). 
 
Lettera al Comandante della Stazione Carabinieri di  Cesena Claudio Crisafulli (v.testo). 
Inviata lettera come da oggetto. 
“Gent.mo 
Comandante della Stazione Carabinieri di Cesena 
Luogotenente Claudio Crisafulli. 
Le scrivo a nome del Consiglio di Quartiere Oltre savio di cui sono il Presidente. 
In occasione della presentazione del Progetto "Sconfiggi la truffa" presso l'Associazione "Vivere il 
Tempo" a S. Mauro in Valle di Cesena con la presenza dell'Assessore Simona Benedetti, 
cortesemente Lei mi aveva indicato l'indirizzo di posta 
elettronica "stfo523210@carabinieri.it" come mezzo per inviare segnalazioni dirette o pervenute 
dai cittadini nel verificarsi di situazioni anomale. 
In data 3 maggio 2016 le ho inviato la comunicazione sotto riportata; sono a chiederLe se ho 
riportato correttamente l'indirizzo mail, e se dobbiamo continuare ad utilizzare questo mezzo come 
segnalazione del ns. Quartiere. 
La informo che cerchiamo di verificare la correttezza delle segnalazioni e l'attendibilità dei cittadini, 
prima di chiedere l'attivazione dei controlli. 
Con l'occasione i più sinceri ringraziamenti per il Vostro impegno quotidiano a salvaguardia del 
nostro territorio”. 
Mail del 3 maggio 2016: 
“Sono Rossi Gianfranco, il Presidente del Quartiere Oltresavio e Segretario dell'Associazione 
Vivere il Tempo (Via San Mauro, 653 - Cesena) dove ci siamo ultimamente incontrati per 
l'iniziativa "Sconfiggi la truffa". 
Lei in quella occasione mi ha invitato a comunicare eventuali segnalazione tramite questo indirizzo 
mail. 
Sono pertanto a segnalarLe che cittadini affidabili hanno evidenziato al Consiglio di Quartiere: 



1) - comportamenti configurabili a spaccio (passaggio di bustine e contante) in Via San Miniato n. 
30, in palazzina "comunale" che fa angolo ed è in confinante con l'Asilo Comunale di S.Mauro. 
Dopo lo spaccio, nel parcheggio uso e abbandono di siringhe. Ho Informato della situazione il Dott. 
Matteo Gaggi, Dirigente Servizi del Comune di Cesena, per una attivazione immediata. Dovreste 
avere ricevuto una segnalazione da una cittadina anche qualche settimana fa; Il "traffico" si era 
interrotto con la Vs. presenza, poi è ripreso. 
2) - la stessa situazione ci viene segnalata nel Cimitero di San Mauro (lato posteriore vicino al 
cassonetto dei fiori). 
3) - abbandono di siringhe e materiale vario anche nel Parco Ippodromo, zona "laghetto" in 
un'area che adesso è stata ripulita e viene monitorata giornalmente da volontari del WWF. 
Le chiediamo di attivare, nei limiti del possibile, un presidio per un periodo continuato per dare un 
segnale di controllo e trasmettere sicurezza alle famiglie del nostro Quartiere”. 
06.02.07) ORTI DI QUARTIERE 
Attività del Quartiere assidua nelle due aree ortive. Referente Quartiere Luca Ceccarelli; referente 
per area ortiva di Via Voltri Gregori Giuseppe, referente per area ortiva di Via Adda Bernardini 
Valdimiro. 
Dopo assemblea con tutti gli assegnatari, sollecitati interventi in entrambe le aree ortive per 
sistemare degrado ed incurie. In Via Adda importanti lavori di ristrutturazione in esecuzione. In Via 
Voltri planimetria con assegnatari sistemata (vedi allegato n. 3  al presente verbale). 
In Via Voltri seguenti osservazioni: richiesta parcheggio; servizi igienici; eternit copertura capanno; 
passerelle da sistemare. 
06.02.08) ALLARGAMENTO SERVIZIO RACCOLTA PORTA A PO RTA 
PGN. 46751/361 del 03.05.2016 - Aree di confine con Bertinoro – Forlimpopoli, per evitare la 
migrazione dei rifiuti nelle aree rurali  comprendenti le frazioni di Settecrociari e San Cristoforo, 
con frequenti abbandoni nelle isole ecologiche. 
Prevista assemblea pubblica martedì 14 giugno 2016  – ore 20,30 in Piazza Magnani con i 
cittadini interessati. Sarà presente l’Assessore Francesca Lucchi.  
 
06.02.09) Rotonda Borgo Paglia  
Il Consiglio di quartiere dopo lettura, delibera di riportare integralmente la Mozione, approvata da 
tutte le Forze Politiche in Consiglio comunale: 
“Il Consiglio Comunale di Cesena, tenuto conto che:  
- con la variante di salvaguardia è tornato ad uso agricolo il territorio a lato della Via Romea, su cui 
era inserito un PUA, fra i cui oneri di urbanizzazione era prevista la pista ciclabile che avrebbe 
favorito il collegamento fra Torre del Moro e Borgo Paglia; 
- un altro PUA, generato dall'Accordo di Programma del 2004 con Calcestruzzi del Savio ancora 
compreso nel vigente PRG, ma di cui non si hanno notizie di avvio, prevede, a scomputo degli 
oneri di urbanizzazione, la realizzazione della rotonda, all'incrocio fra la Via Romea e lo svincolo 
E45 di Borgo Paglia 
considerato che  
- l'attenzione alla sicurezza della mobilità ciclabile è un aspetto sempre più sentito dai cittadini; 
- da tempo i cittadini di Via Romea e Borgo Paglia richiedono la messa in sicurezza dell'arteria 
stradale che collega la città da Sud, con le attività produttive e inserite nel territorio, con le frazioni 
dei Quartieri Borello e Vallesavio, oltre ai veicoli provenienti dallo svincolo E45 dove gli stessi 
ritengono necessaria la realizzazione di una rotonda 
impegna Sindaco e Giunta  
a prevedere nella predisposizione del bilancio prev entivo 2017 voci di bilancio specifiche, 
sia per la realizzazione della rotonda allo svincol o E45 di Borgo Paglia (slegandolo quindi 
dal PUA), sia per un intervento di messa in sicurez za della mobilità ciclabile lungo la via 
Romea (A. Pullini - S. Castellucci). 
06.02.10) RICHIESTA SALA Piazza Magnani per AID ass ociazione Dislessici.  
2016: 5 OTTOBRE; 16 NOVEMBRE;  
2017: 15 FEBBRAIO; 15 MARZO; 19 APRILE 



Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera parere favorevole alla concessione gratuita della 
sala, su formalizzazione della richiesta e firma nell’apposito modulo. Tenere prenotate le date. 
 
 
 
06.02.11) EVENTO GMI FEMMINILE CESENA IN PIAZZA MAG NANI. 
Il Quartiere a voti unanimi delibera la concessione gratuita della Sala del Quartiere in Piazza 
Magnani per sabato 4 giugno 2016, per l’iniziativa che vede coinvolto anche il Quartiere. Di 
seguito la richiesta pervenuta al Presidente via mail: 
“Con la presente sono a richiedere la collaborazione del quartiere in quanto sabato 4 Giugno 
2016, vorremmo fare presso la sede di Piazza Anna Magnani, un evento di chiusura delle attività 
dell'associazione, in cui ci sarà anche una sorta di presentazione della stessa. 
L'evento sarà aperto a tutti, un pomeriggio in cui si potrà fare una bella chiacchierata per 
conoscerci al meglio, ci sarà anche il Centro Islamico di Cesena su nostro invito. 
Un evento in cui mescolarci con la cittadinanza Cesenate, per far vedere che anche noi ne 
facciamo parte, ed essere tenuti in considerazione. Keltoum - Responsabile GMI Femminile 
Cesena”. 
06.02.12) Ordinanza Via Arenacci - Viale Gramsci: m odifica temporanea della circolazione e 
della sosta. PGN 46627/331 del 03.05.2016  
Lettura e presa d’atto. 
06.02.13) Ordinanza Via Fogazzaro (tratto da Via De  Sica a Via Farini). PGN 46633/331 del 
03.05.2016 
Lettura e presa d’atto. 
06.02.14) comunicato stampa del 17.05.2016  
Lettura e presa d’atto. 
06.02.15) presa d’atto delle risposte pervenute  su  segnalazioni del sig. B.F.:  
- PGN. 47130/454 del 04.05.2016 
- PGN. 47132/454 del 04.05.2016 
Da approfondire con gli Uffici comunali e portare al prossimo Consiglio di quartiere ad apposito 
punto dell’odg. 
06.02.16) Lotta alle ludopatie; incontro in Regione  a Bologna; sollecito ordinanza orari.  
Il Presidente illustra brevemente lo svolgimento dell’incontro in Regione a Bologna coordinato 
dalla consigliera Lia Montalti. Presentata in quella sede la documentazione dell’Oltre Savio e le 
risposte pervenute. Gli interventi legislativi regionali stanno andando nella direzione condivisa di 
prevedere zone apposite in cui le sale slot e lottery potranno aprire ed operare. Il Quartiere 
comunque continua a sollecitare in ogni occasione l’Amministrazione Comunale di Cesena ad 
emanare l’ordinanza sugli orari, come discusso con il Quartiere Oltre Savio durante la consegna 
(alle presenza degli Assessori Orazio Moretti e Simona Benedetti e del Capo di Gabinetto del 
Sindaco Matteo Marchi) della risposta alla lettera del Quartiere (vedi CdQ del 21 aprile 2016).  
06.02.17) “Art Festival” - sabato 29 maggio 2016.  
Importante manifestazione sabato 29 maggio 2016 per i giovani con il coinvolgimento del 
Quartiere Oltre Savio. Organizzazione dell’Associazione Aquilone di IQBAL che gestisce il Centro 
di aggregazione giovanile Garage. Il Consiglio ringrazia il Vicepresidente Riccardo Di Stefano che 
garantisce la presenza durante la manifestazione. Rendiconto al prossimo Consiglio di quartiere. 
^^^^^ 
GR/mcp 
 
La seduta è tolta alle ore 24,00. 
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Letto, approvato e sottoscritto. 
 

         Il presidente verbalizzante 
          Gianfranco Rossi



Allegato 1 verbale CdQ 18 maggio 2016 - Punto 02) odg - Telecamere previste nel 
piano comunale. 

QUARTIERE OLTRESAVIO 

 
SERVIZI DI CONNETTIVITA’ E AUTENTICAZIONE  

 
COMPLESSO SCOLASTICO IPPODROMO – Via Ricci, 50 1 Edificio 
COMPLESSO SCOLASTICO VIA S.COLOMBANO – Via Coppi 2 Edifici 
SCUOLA MATERNA STATALE TORRE DEL MORO – Via Ventimiglia, 98 – 1 Edificio 
COMPLESSO SCOLASTICO Via Quarto dei Mille – 2 Edifici 
COMPLESSO SCOLASTICO Via S. Miniato – 2 Edifici 
COMPLESSO SCOLASTICO Via Certaldo – 1 Edificio 
 

SERVIZI DI COLLEGAMENTO  
 
GUARDIA DI FINANZA – Via Borghesi, 31 
 

SERVIZI DI VIDEOSORVEGLIANZA 
 

1. INCROCIO VIA EMILIA - VIA CATTOLICA - (2 FISSE ambito STRADALE) - FOTO 
2. ROTONDA VIA EMILIA - VIA SAVIO (3 FISSE ambito STRADALE) – FOTO A,B,C  
3. INCROCIO VIA EMILIA - VIA DELLA RESISTENZA - (3 FISSE ambito stradale) – 

FOTO A,B,C 
4. ROTONDA VIA DELLA RESISTENZA - VIA G. DI VITTORIO (2 FISSE ambito 

STRADALE)  FOTO A,B 
5. PIAZZALE DARIO AMBROSINI - (1 DOME ambito PARCHEGGIO) - FOTO 
6. COMPLESSO SCOLASTICO VIA FABIO RICCI - (1 DOME ambito SCUOLA) - FOTO 
7. VIA FAUSTO COPPI - VIA G. DI VITTORIO - (2 DOME ambito SCUOLA e 

STRADALE) –A, B 
8. SKATEPARK AREA IPPODROMO - (2 DOME ambito PARCO) A, B 
9. ROTONDA VIA EMILIA - VIA ROMEA - (4 FISSE ambito STRADALE) vedi A, B, C, D 
10. COMPLESSO SCOLASTICO  VIA VENTIMIGLIA, 98 - (1 DOME ambito SCUOLA) 

FOTO 
11. ROTONDA VIA EMILIA - VIA GIARDINO - (3 FISSE ambito STRADALE) - A,B,C 
12. ROTONDA VIA EMILIA – VIA S. GIUSEPPE - (4 FISSE ambito STRADALE) - A,B,C, 

D 
13. CIMITERO DI DIEGARO – VIA DEI CIPRESSI – (2 DOME ambito CIMITERO) 
14. COMPLESSO SCOLASTICO VIA QUARTO DEI MILLE (1 DOME ambito SCUOLA) – 

vedi foto 
15. INCROCIO VIA S.MAURO – VIA SAVIO - CASABELLA (1 FISSA ambito STRADALE) – 

vedi foto 
16. ROTONDA VIA S.MAURO – VIA PISTOIA (1 DOME ambito stradale) – vedi foto 
17. COMPLESSO SCOLASTICO VIA S.MINIATO - (1 DOME ambito SCOLASTICO) - foto 
18. ROTONDA VIA S.MAURO - VIA ROMEA (RUGANTINO) - (4 FISSE ambito stradale) A, B, 

C, D 
19. CIMITERI MASSA -CIMITERO TIPANO (4 DOME ambito CIMITERI) - vedi foto 
20. CIMITERO DI S.MAURO (1 DOME ambito CIMITERI) 
21. ROTONDA VIA SAVIO - VIA CHIANCIANO (4 FISSE ambito STRADALE) A, B, C, D 
22. VIA ROMEA - AGRARIA (1 DOME ambito SCUOLA) vedi foto 
23. VIA CERTALDO COMPLESSO SCOLASTICO (1 DOME ambito SCUOLA) vedi foto 



24. SVINCOLO SS71(E45)  (BORGO PAGLIA) - (3 FISSE ambito STRADALE) 
25. VIA GIOVANNI BERCHET (1 DOME ambito STRADALE) 
26. INCROCIO VIA S.MAURO-VIA SETTECROCIARI (4 FISSE ambito STRADALE) – 

vedi foto 
 
57 telecamere.  
 

SERVIZI DI ACCESSO AD INTERNET 
9 EDIFICI SCOLASTICI 
3 SEDI DI QUARTIERE 
GUARDIA DI FINANZA 

57 TELECAMERE  



Allegato 2.01 verbale CdQ 18 maggio 2016 - Punto 04) odg - PGN 52104/331 del 
17.05.2016 a firma Responsabile PO Arch. Gastone Baronio. 

 

 

 

 



Allegato 2.02 verbale CdQ 18 maggio 2016 - Punto 04) odg - PGN 52104/331 del 
17.05.2016 a firma Responsabile PO Arch. Gastone Baronio. 



Allegato 2.03 verbale CdQ 18 maggio 2016 - Punto 04) odg - PGN 52104/331 del 
17.05.2016 a firma Responsabile PO Arch. Gastone Baronio. 

 



Allegato 3 verbale CdQ 18 maggio 2016 - Punto 06.02.07) odg – Planimetria orti Via 
Voltri. 



Allegato 4 verbale CdQ 18 maggio 2016 - Punto 06.02.06) odg – Furto al Garage. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 


